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Альтес 
 

https://altesmedia.ru/news/uborku-territorii-na-gostevyh-marshrutah-proveli-volontery-

studencheskij-otryadov-chity/                                                                                          23 мая 2019 года 
 

Уборку территории на гостевых маршрутах провели волонтеры студенческий отрядов 

Читы 
 

23 мая в Чите прошла ежегодная акция «Экологический десант». Ее цель - преобразить 

краевую столицу ко Дню города. В этой акции участвуют студенты высших учебных заведений и 

учреждений среднего профессионального образования. Они объединились для уборки, в том 

числе в районе госконюшни и школы №17. Подробнее об этом смотрите в сюжете телеканала 

«Альтес». 

В акции «Экологический десант» в этом году приняло участие 500 студентов. Им выдали 

все необходимое - перчатки, мешки, инвентарь. Не смотря на ранний сбор и близость экзаменов, 

студенты бодры и позитивны.  

 «Я считаю, все таки нужно проводить такие мероприятия, потому что мы 

помогаем, сохраняем, по крайней мере пытаемся сохранить чистоту города нашего», - 

говорит студентка ЗабГУ Дарья Афанасьева. 

«Когда студент один-два раза вот так поубирает за другими мусор, в мешки 

поскладывает, то пропадает и желание мусорить, и хочется, чтобы город был чистым. 

Поэтому наши ребята за чистоту, за чистую Читу», - говорит специалист по 

воспитательной работе ЗабГУ Юлия Полякова.  

Студенты, определив фронт работ, действовали слажено и без промедлений. А чтобы 

уборка не была скучной и утомительной, многие включали свою любимую музыку. 

<…> После активной работы хочется подкрепиться. И тут очень кстати сухой паек. А итог 

проделанной работы - это чистые обочины дорог и прилегающие территории накануне Дня 

города.  
 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/130513/                                                                   12:27, 28 МАЯ 2019 
 

Новый министр труда Щеглова объяснила, почему надо жить в Забайкалье 
 

Новый министр труда и социальной защиты Инна Щеглова на своей первой пресс-

конференции 28 мая объяснила, почему нужно жить в Забайкалье. 

«Потому что, где родился, там и пригодился, по большому счёту. У нас есть масса 

возможностей, чтобы реализовать себя как профессионалов. Для многих определяющим 

является получение конкурентного образования. Я сама окончила ЗабГУ. Разговариваю со 

многими людьми. Недавно был конкурс по кондитерскому мастерству. Сегодня многие являются 

бизнесменами в этой сфере. И все заканчивали наше училище №35. Получили профессию повар-

кондитер, прошли различные стажировки», — сказала Щеглова. 

Министр отметила, что в любом деле — «главное начать с себя»… 
 

 

https://www.chita.ru/news/130470/                                                                   16:21, 27 МАЯ 2019 
 

Три депутата гордумы Читы не прошли праймериз ЕР на выборы в новый созыв 
 

Три из 15 действующих депутатов гордумы Читы, которые решили избираться в новый 

созыв думы от «Единой России», не смогли пройти предварительное голосование партии, 

сообщил на пресс-конференции 27 мая первый заместитель секретаря регионального отделения 

партии Алексей Бутыльский. 
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В собственных округах конкурентам уступили предприниматель Степан Викулов, 

зампредседателя гордумы Александр Зенков и главврач городской поликлиники №4 Светлана 

Карпова. Остальные 12 действующих депутатов, которые решили участвовать в праймериз, 

победили. 

В частности, отбор прошли ректор Забайкальского государственного университета 

Сергей Иванов и гендиректор социального агентства «Перспектива» Алексей Мусорин, которые 

сменили округа. 
 

 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/115750_kon_konkretno_ne_nazval_razmer_svoej_zarplaty_v_zaksobranii   

29 мая, 19:16 

Кон конкретно не назвал размер своей зарплаты в Заксобрании 
 

Председатель комитета Заксобрания Забайкалья по экономической политике и 

предпринимательству Юрий Кон, работающий на постоянной основе, то есть получающий 

зарплату, не дал прямого ответа редакции портала ZAB.RU на официальной запрос о размере 

своей зарплаты. Он сослался на закон Забайкальского края. 

Согласно ответу, порядок оплаты работы Юрия Кона в Заксобрании определен статьей 3 

Закона Забайкальского края от 14 декабря 2016 года № 1421-ЗЗК «Об отдельных вопросах 

обеспечения деятельности лиц, замещающих государственные должности Забайкальского края». 

«В приложении к указанному Закону края установлены размеры денежного вознаграждения 

и ежемесячного денежного поощрения лиц, замещающих государственные должности 

Забайкальского края», - написал депутат в ответе. 

В законе говорится, что Кон имеет право на ежемесячное денежное вознаграждение (39,6 

тысяч рублей) и на ежемесячное денежное поощрение (47,5 тысяч рублей). Также он получает 

ежеквартальное денежное поощрение в размере ежемесячного денежного вознаграждения с 

учетом ежемесячного денежного поощрения. При этом если он уйдет с занимаемой должности 

до окончания квартала, «ежеквартальное денежное поощрение за соответствующий квартал 

выплачивается в полном объеме». 

<…> Напомним, что Юрий Кон заработал в 2018 году 2,3 млн рублей. Его доход вырос на 

1,5 млн рублей по сравнению с годом ранее. Отметим, что в 2018 году Кон покинул должность 

декана в ЗабГУ и перешел на оплачиваемую должность в Заксобрании. 
 
 

https://zab.ru/news/115765_edinstvennuyu_v_zabajkale_kafedru_zhurnalistiki_hotyat_obedinit_s

_kafedroj_literatury                                                                                                                   30 мая, 9:19 
 

Единственную в Забайкалье кафедру журналистики хотят объединить с кафедрой 

литературы 
 

Кафедру журналистики и связей с общественностью ЗабГУ, которая является 

единственной в Забайкалье, выпускающей работников СМИ, решили объединить с 

кафедрой литературы. Об этом ZAB.RU 30 мая сообщил источник, знакомый с ситуацией. 

Кафедра журналистики существует в ЗабГУ уже 22 года. Сегодня в каждом читинском или 

краевом издании работают выпускники кафедры. Директора и главные редакторы некоторых 

региональных СМИ также являются воспитанниками этой кафедры. Кроме того, в Чите и других 

городах работает много специалистов по связям с общественностью (в пресс-службах, пиар 

отделах, департаментах информации). 

По данным источника, 30 мая в ЗабГУ состоится учёный совет, на котором пройдет 

голосование за объединение двух кафедр. 
 

 

Министерство РФ по развитию Дальнего востока 
 

https://minvr.ru/press-center/news/22289/                                                           29.05.2019 
 

Кадровую потребность инвестиционных проектов Забайкальского края обсудили на 

выездной сессии ВЭФ в Чите 
 
 

В рамках выездной сессии ВЭФ-2019 в Чите состоялась дискуссия на тему «В поисках 

кадров для инвестиционных проектов Забайкалья» с участием руководителей министерств 

социального блока Забайкальского края, Агентства по развитию человеческого капитала на 
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Дальнем Востоке, ректоров и проректоров вузов, директоров колледжей и руководителей 

предприятий региона. В ходе обсуждения были представлены целевые показатели по подготовке 

кадров для ключевых предприятий и инвестпроектов Забайкальского края. 

<…> Кроме того, в ходе сессии была представлена сетевая схема взаимодействия высших 

учебных заведений. «Для расширения компетенций молодых специалистов предлагается 

использовать возможности дополнения учебных программ партнерскими учебными курсами. Мы 

готовы вести специальные курсы для студентов вузов Забайкальского края и предлагаем 

заключить с ними соответствующие партнерские соглашения», - добавил проректор по учебной 

работе Национального исследовательского технологического университета «МИСиС» Вадим 

Петров. «Это позволит повысить качество подготовки и, как следствие, закрыть потребность 

работодателя в квалифицированных кадрах. Первый такой проект мы планируем реализовать 

совместно с Забайкальским государственным университетом»… 
 
 

Regnum 
 

https://regnum.ru/news/polit/2633807.html                                                          23 мая 2019, 09:59 
 

Назначены директора филиалов корпорации развития ДВ в новых регионах ДФО 
 

Директорами дочерних обществ «Корпорация развития Дальнего Востока» в Бурятии и 

Забайкалье стали победители кадрового отбора. Как сообщили ИА REGNUM в пресс-службе 

компании, они были определены по результатам защиты практических работ и экспертных 

собеседований. 

В Бурятии местный филиал возглавил экономист Тимур Будаев, занимавший до этого 

должность первого заместителя министра экономики республики, председателя комитета 

инвестиций. Родился в 1976 году, в 1998 окончил Бурятский государственный университет по 

специальности «Математические методы и исследование операций в экономике», квалификация 

«экономист-математик». 

В Забайкальском крае победителем отбора стал юрист Вячеслав Костин 1990 года 

рождения. В 2012 году он окончил Забайкальский государственный университет по 

специальности «Юриспруденция». С апреля 2018 года был начальником управления 

земельных отношений в департаменте госимущества края… 
 

 

Глас народа 
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Кадровую потребность инвестиционных проектов Забайкальского края обсудили на 

выездной сессии ВЭФ в Чите 
 

В рамках выездной сессии ВЭФ-2019 в Чите состоялась дискуссия на тему «В поисках 

кадров для инвестиционных проектов Забайкалья» с участием руководителей министерств 

социального блока Забайкальского края, Агентства по развитию человеческого капитала на 

Дальнем Востоке, ректоров и проректоров вузов, директоров колледжей и руководителей 

предприятий региона. В ходе обсуждения были представлены целевые показатели по подготовке 

кадров для ключевых предприятий и инвестпроектов Забайкальского края. 

«Новые перспективы развития, открывшиеся перед Забайкальем после вступления в состав 

Дальнего Востока, требуют актуализации структуры подготовки кадров. АРЧК ДВ заключило 

соглашения с ключевыми предприятиями и ведет работу с учебными заведениями Забайкалья с 

целью выстроить баланс подготовки кадров с ориентиром на перспективную потребность 

предприятий региона», - рассказал генеральный директор АРЧК ДВ Сергей Ховрат. «К 2025 году 

в Забайкальском крае кадровая потребность наших партнеров составит порядка 5 тысяч 

сотрудников. Для удовлетворения спроса будет рассмотрен вопрос об открытии новых 

специальностей и корректировке контрольных цифр приема учебных заведений». 

Кроме того, в ходе сессии была представлена сетевая схема взаимодействия высших 

учебных заведений. «Для расширения компетенций молодых специалистов предлагается 

использовать возможности дополнения учебных программ партнерскими учебными курсами. Мы 

готовы вести специальные курсы для студентов вузов Забайкальского края и предлагаем 

заключить с ними соответствующие партнерские соглашения», - добавил проректор по учебной 

работе Национального исследовательского технологического университета «МИСиС» Вадим 
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Петров. «Это позволит повысить качество подготовки и, как следствие, закрыть потребность 

работодателя в квалифицированных кадрах. Первый такой проект мы планируем реализовать 

совместно с Забайкальским государственным университетом». 

Представители компаний-работодателей, участвовавших в мероприятии, отметили 

важность выстраивания эффективного взаимодействия работодателя с учебными заведениями...  
 
 

VisitChita 
 

http://www.visitchita.ru/ru/news/obschestvo/32-luchshih-iz-luchshih-o-ceremonii-nagrajdeniya-

stipendiei-glavi-gorodskogo-okruga.html                                                                                   24.05.2019 
 

32 лучших из лучших. О церемонии награждения стипендией Главы городского округа 
 

21 мая, в преддверии Дня города, состоялась традиционная торжественная церемония 

вручения свидетельств стипендиатам Главы городского округа. 

<…> Среди аспирантов стипендия присуждена Надежде Кошевой – аспиранту Читинской 

государственной медицинской академии; Ольге Куклиной — аспиранту Байкальского 

государственного университета; Наталье Юрмановой, аспиранту Забайкальского 

государственного университета.  

— Что и говорить, это очень торжественное событие для меня, — делится с нами 

Наталья Юрманова. — Я долго шла к этому дню, завершается подготовка моей 

диссертации, ее суть – в разработке авторского учебного курса, который поможет 

школьникам полюбить по-настоящему прикладную математику, подготовиться к 

поступлению в вуз. 

Среди студентов высших учебных заведений стипендия Главы городского округа 

присуждена 10 студентам: студентке юридического факультета ЗабГУ Анастасии 

Сизиковой; студентке факультета строительства и экологии ЗабГУ  Дарье Толочкиной; 

студентам финансово-экономического факультета Байкальского государственного университета 

Егору Панфилову и Марии Селиверстовой; студентке лечебного факультета Читинской 

государственной медицинской академии Ирине Бродягиной; студентке стоматологического 

факультета ЧГМА Сэнгэлиг Дашеевой; студентке педиатрического факультета ЧГМА Елене 

Хоменко; студентке Забайкальского аграрного института Евгении Ефимовой; студентке 

факультета управления и экономики Забайкальского института железнодорожного транспорта 

Олесе Воробьевой; студенту исторического факультета ЗабГУ Алексею Бусоедову. 

Дарья Толочкина убеждена: без строителей-экологов в современном мире 

не обойтись: 

— После института хочу работать по специальности, решать вопросы экологии, 

построить много энергоэффективных домов, которые сэкономят нашу энергию, тем самым 

мы сохраним планету. За рубежом уже есть такие энергоэффективные дома, которые 

совершенно не потребляют энергию, наоборот, ее производят и даже снабжают другие дома, 

стоящие рядом строения. То есть, речь о домах с солнечными батареями, которые 

преобразуют ветровую энергию. 

— Даша, если честно, звучит как сказка. Это реально для нашего климата ?! 

— Если очень захотеть и  идти к цели, то все получится! Хотя, конечно, солнечные 

батареи портятся от резкого перепада температур, что характерно для Читы, но вот если 

изобрести солнечные батареи, которые не портятся в суровых условиях, тогда все 

получится! Все же солнечный у нас край! 

Студент исторического факультета ЗабГУ  Алексей Бусоедов, отвечая на наши 

вопросы, рассказал о своей работе Забайкальской краевой детской организации 

«Республика юных забайкальцев», реализации профориентационных программ для детей, 

направленных на развитие их творческих, спортивных способностей.  

— Я также курирую группу школы неформального образования, где ребята на 

протяжении года в субботу изучают разные предметы, — сказал далее Алексей. — 

Например, «Полезный интернет». Если изучаем историю, то приглашаем реконструкторов, 

чтобы ребята могли своими глазами все реально увидеть, изучаем высшие учебные 

заведения, чтобы понять, какую профессию выбрать. 

<…> Концертные номера артистов театра песни и танца «Забайкалье» стали творческим 

подарком для стипендиатов. 
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— Очень здорово, что за нашу научную, творческую, спортивную, общественную 

деятельность наш город нас поощряет, — делится впечатлениями после завершения 

церемонии студент исторического факультета ЗабГУ Алексей Бусоедов. — Это вдохновляет 

на совершение добрых, значимых дел. Для своего вуза, нашего города, для людей. 
 
 

 

Радио Сибирь 
 

● Анонс «Конференция о выборах в России в ЗабГУ» 
 

 

«Радио России» 
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Доктор геолого-минералогических наук, почётный разведчик недр, профессор ЗабГУ 

Юрий Васильевич Павленко 
 

Герой нашей программы родился в Забайкалье. Здесь он обрел свою профессию и призва-

ние, женился и вырастил двоих детей. И именно здесь он стал первооткрывателем многих место-

рождений полезных ископаемых Забайкалья. Юрий Васильевич Павленко - ученый, геолог, пре-

подаватель, поэт и композитор. Он настолько разносторонний, что с ним будет интересно лю-

бому человеку. Юрий Павленко родился в Чите, за Ингодой. Семья Юрия Васильевича была 

многодетной, пятеро ребятишек. К сожалению, младший брат умер еще в младенчестве. Поэтому 

осталось четверо - два брата и две сестрички. 

Несмотря на многие трудности и тяжелые моменты в жизни Юрий Васильевич достиг 

многого. Только вот путь оказался очень нелегким. Вскоре многодетная семья лишилась главы 

семейства, он погиб на фронте. А после войны умерла и мама. 

Дети войны… Им серьёзно досталось, рано потеряв родителей, они очень быстро росли и 

вставали на ноги. И не зря, ведь именно им предстояло восстанавливать страну после Великой 

Отечественной. Да, взрослели они быстро, но внутри каждого оставался маленький и хрупкий 

ребёнок, которому хотелось родительского тепла и материнской любви. В том детском доме, где 

воспитывался Юра, в послевоенное время работала воспитателем Екатерина Константиновна 

Аверкова, она, по сути, и заменила мальчику маму. Теплые отношения сложились как-то 

естественно, и эту любовь к своей названной матушке он пронес через всю жизнь. В детском 

доме Юра увлёкся и музыкой. 

Музыка прочно овладела сердцем Юрия Павленко, и он долго сомневался по какой стезе 

пойти - профессионально заняться музыкой или пойти в геологию, Дело в том, что шефами 

детского дома, где воспитывался Юрий Павленко, были геологи, и они очень много 

рассказывали ребятам о романтике исследовательской профессии. Дружба с геологами и интерес 

к познанию нового и до этого неизведанного и определили будущее Юрия Павленко. Он всерьез 

решил заняться геологией. Естественно, для этого требовалось получить соответствующее 

образование. Однако и здесь встретились трудности. 

Геологоразведочный техникум Юрий Васильевич закончил с отличием. И поэтому имел 

полное право поступить в институт вне конкурса. Обучение обучением, его можно было 

получить и заочно. А трудиться Юрий Павленко поехал в Газимуро-Заводский район, поработав 

в геологических партиях, он был переведен на Новоширокинское месторождение. Там, по 

признанию геолога, его ждал вал работы. 

За два года работы на этом месторождении Юрий Павленко стал старшим техником-

геологом. Но вскоре наступил следующий этап в его жизни, и он был переведен на рудник 

Солонечный. Там предстояло выполнить задачу по увеличению сырьевой базы, так как уже 

разведанных запасов хватало на небольшой промежуток времени. Чутье Юрия 

Павленко никогда не подводило, он довольно-таки быстро открыл Брикачанское флюоритовое 

месторождение. 

Теперь это месторождение флюорита уже отработано. Кстати, это сырье считается 

основным компонентом, необходимым для металлургических комбинатов. Оно используется при 

плавке металлов для снижения температур, а также в других отраслях промышленности, в том 

числе в создании точных приборов. Естественно, геологи всегда уделяли большое внимание 
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разведывательской деятельности. Причем некоторые методы исследования применялись 

впервые. 

В целом в Солонечном Юрий Павленко проработал девять лет. За это время он и институт 

закончил, и смог собрать массу материалов для своей дальнейшей научной работы, для 

диссертации. И именно в Солонечном он встретил свою любовь, единственную и 

неповторимую - Надежду. Более полувека вместе, за такой срок люди прирастают друг к другу, 

наверное, каждой клеточкой своей души. И все эти годы Надежда Николаевна восхищалась 

своим мужем, она и по сей день восхищается им. И это дорого стоит. 

<…> Ему интересно все, и не только то, что хранят недра земли, но и как образовалась сама 

планета, как действует волновая энергия и из чего состоит материя. И общаясь со своими 

студентами, Юрий Васильевич говорит о том, что в исследовательской деятельности порой 

старые концепции не подходят, и всегда нужно находить новые решения. 

Юрий Васильевич считает, что работать с молодёжью интересно, особенно тогда, когда у 

студентов просыпается исследовательский дух. Кроме того, доктор наук много внимания уделяет 

написанию монографий. Например, одна из них - "Грани естествознания" - посвящена 

физическим и химическим свойствам планет. Другая, над которой он работает сейчас, – 

образованию органической жизни. 

Он всю жизнь исследовал недра Забайкалья и вместе с этим постигал историю Земли и 

считает, что геолог должен быть, прежде всего, любопытным. Ведь именно это качество 

становится движущей и направляющей силой для любого ученого. Он любит общаться со 

студентами и заражать их своей исследовательской неугомонностью. Любой учитель видит свое 

продолжение в учениках. И не вызывает ни секунды сомнений, что Юрий Павленко на одной 

волне с молодежью. Он даже гимн написал для студентов, осваивающих горные специальности. 

Да, понять тайны земли дано далеко не каждому, и не всякому она откроет свои кладовые. 

Профессия романтиков и исследователей…. Геологи находят то, что копилось миллионы лет, 

находят, чтобы подарить это богатство людям. 

Но Юрий Васильевич - не только первооткрыватель, известный геолог, заботливый отец и 

дедушка, а еще музыкант и композитор. Он играет практически на всех инструментах, кроме 

струнных. К тому же сочиняет стихи и пишет музыку. И вообще музыка для Юрия Васильевича - 

это и вдохновение, и отдушина. Например, если ночь выдалась бессонной, то он если он не 

работает, то обязательно что-нибудь сочиняет. Так что он по своей сути и физик, и лирик. 

Юрий Павленко провел немало встреч, творческих вечеров и концертов, так что многие 

забайкальцы хорошо знакомы с его творчеством. И как признается сам композитор, музыка не 

отпускает его сердце. Юрий Васильевич не обошел своим вниманием в музыке и детскую тему. 

Когда появилась внучка, он писал ей новогодние песенки, причем на собственные стихи. Ну а 

когда она подросла, пришло время и для более серьезного подарка. 

Пока Полине некогда, у неё плотный рабочий график, но подарок от дедушки наверняка 

дождется своего часа. Самое интересное в том, что Юрий Васильевич не учился в музыкальной 

школе и постигал это науку самостоятельно. Упорство и настойчивость - именно эти качества, 

как говорится, города берут. За свои 80 с хвостиком, Юрий Павленко успел все - и дом 

построить, и детей вырастить, и деревья посадить, и несколько месторождений открыть. За одно 

из них совсем недавно он получил награду. Приказом Министерства природных ресурсов и 

экологии Российской Федерации он был награждён знаком "Первооткрыватель месторождения" 

за открытие и разведку Шивыртуйского месторождения цеолитов. Того самого, которое одно по 

своим запасам перекрывало все имеющиеся в Советском Союзе. Награда нашла своего героя 

спустя 25 лет! А затерялась она на долгий срок из-за обычной бумажно-крючкотворной 

волокиты. Документы, как это часто бывает, споткнулись о московские пороги. 

И при том, что бюджетные деньги по этой отрасли выделялись, в списках полезных 

ископаемых этого сырья не было. Все это происходило в 1994 и только 11 лет спустя кто-то 

догадался поправить списки. Сама же награда пришла ещё позднее. Мы поинтересовались у 

Юрия Васильевича, каково это - быть первооткрывателем. 

Юрий Васильевич признается, что особенно обидно, когда открытое месторождение по 

каким-либо причинам остается невостребованным. Геолог считает, что на основе цеолитов в 

Забайкалье должен быть создан крупнейший научно-производственный кластер. 

Естественно, для того, чтобы все это заработало, сначала требуется вложить деньги. Вопрос 

только в том, где их взять. И все же Юрий Васильевич не теряет оптимизма, потому что он с 



детства знает, что такое трудности. А еще он знает, что любые трудности преодолимы, если 

приложить руки и свое сердце. Он никогда не боялся проблем, и всегда готов их решать. 

Поэтому и сложности Забайкалья его не смущают и даже наоборот. 

И быть может, торопятся те, кто собирается уезжать из Забайкалья. Не исключено, что 

здесь со временем начнется самое интересное. 
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Что делают жители Читы для того, чтобы взбодриться по утрам? 
 

По данным статистики, 25% людей на планете – жаворонки, они рано встают и довольно 

активны утром, 40% - совы, любят поспать ранним утром и поздно ложатся спать вечером, а 

остальные 35% людей – среднее между жаворонками и совами. Несмотря на то, 

что биологический ритм у каждого человека разный, важно просыпаться правильно, чтобы день 

прошёл хорошо. О том, как начинают свой день читинцы, узнавала студентка кафедры 

журналистики ЗабГУ Ксения Осика… 
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Что знают читинцы о Забайкальском кинофестивале и как относятся к этому 

мероприятию? 
 

Забайкальский международный кинофестиваль - для Читы событие традиционное, 

значимое и масштабное. Это по праву уникальное кинематографическое событие - первый в 

истории фестиваль кино, проходящий на забайкальской земле. По багуловой дорожке в день 

открытия кинофестиваля проходят несколько десятком звезд кино, известных кинорежиссеров. 

Вот и в этом году краевую столицу посетят такие известные артисты, как Александр Панкратов-

Черный, Федор Добронравов. Студентка кафедры журналистики ЗабГУ Анастасия 

Слюнкина попыталась узнать, какую роль играет кинофестиваль в жизни забайкальцев… 
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Поэт старого Забайкалья Федор Бальдауф 
 

180-летию со дня смерти самобытного поэта XIX века, горного инженера, исследователя, 

одного из замечательных людей нашего края, составивших его славу и гордость, Федора 

Ивановича Бальдауфа, посвящен этот выпуск авторской программы Равиля Гениатулина 

"Исследователи Забайкалья". Запись из фонда ГТРК "Чита" 2015 года. Гости студии - доцент 

кафедры литературы ЗабГУ Олеся Баранова, историк, краевед Алексей Мясников и 

студент ЗабГУ Валентин Олейников. 
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Лучшие студенты и спортсмены стали именными стипендиатами администрации 

Читы 
 

В выходные забайкальская столица отметила День города. Торжества, посвященные этому 

событию, начались ещё на прошлой неделе. Одно из традиционных мероприятий было 

посвящено молодёжи. В праздничной атмосфере состоялась церемония вручения именных 

стипендий главы городского округа лучшим студентам, которые добились серьезных успехов в 

учебной, научной, спортивной и общественной жизни. 

В Забайкалье много талантливой молодежи. Несмотря на юный возраст, одни достигают 

успехов в учёбе, другие - в науке, третьи становятся волонтёрами и помогают окружающим. Все 

они нуждаются в поддержке и простых словах: "Вы движетесь в правильном направлении, у вас 

всё впереди!" Поэтому в Чите и были учреждены именные стипендии для перспективных 

юношей и девушек.  

Алексей Бусоедов - третьекурсник исторического факультета Забайкальского 

государственного университета. Активный общественник. Победитель Всероссийского 

конкурса "Лидер XXI века". Молодой человек уже сам успешно готовит детей к 

различным творческим соревнованиям. Его подопечные не раз становились лауреатами 

таких турниров. Для Алексея это своеобразная эстафета поколений. Его мама - 
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руководитель "Республики юных забайкальцев", и юноша хорошо понимает, что 

общественные организации играют огромную роль в современной жизни… 
 

● Анонс «Конференция о выборах в России в ЗабГУ» 
 

 

Радио «Маяк» 
 

● Анонс «Конференция о выборах в России в ЗабГУ» 
 
 

Радио «Вести ФМ» 
 

● Анонс «Конференция о выборах в России в ЗабГУ» 
 

 

Забайкальский рабочий  
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«Приятно, когда твои заслуги замечают» 
 

С этих ребят нам всем следует брать пример — ни одного дня своей жизни они не 

проживают зря: успешны в учебе, творчестве, спорте, общественной деятельности. За свои 

заслуги они получили достойную награду — по традиции в преддверие Дня рождения 

забайкальской столицы лучшим студентам, аспирантам и спортсменам вручили свидетельства на 

получение стипендии главы городского округа «Город Чита». 

В этом году стипендиатами стали 32 человека: 24 студента, 3 аспиранта и 5 спортсменов. 

— Молодость — это такое состояние человека, когда у него впереди вся жизнь, когда он 

мечтает, строит планы. Важно, чтобы именно в это время он использовал весь свой потенциал, 

заложенный родителями, чтобы позже не было мучительно больно за бесцельно прожитые годы, 

как говорил классик, — отметил в приветственной речи временно исполняющий обязанности 

главы городского округа Андрей Ядрищенский. — Вы уже в полной мере начали реализовывать 

свои возможности, достигая успехов в науке, спорте и других направлениях. Впереди вся жизнь, 

и нужно двигаться дальше! Желаю вам не останавливаться на достигнутом, ставить высокие 

цели и стремиться к их достижению. Тогда у вас все получится и вы всегда будете впереди. 

<…> Несмотря на молодость, у стипендиатов серьезные планы на жизнь. 

— Я учусь на пятом курсе Забайкальского государственного университета, на 

факультете строительства и экологии по специальности «строительство уникальных 

зданий и сооружений». Мы учимся шесть лет, поэтому у меня еще есть целый год, чтобы 

определиться с моим будущим, — рассказала о себе обладатель стипендии главы 

городского округа Дарья Толочкина. — Конечно, хотелось бы остаться в Чите, принять 

участие в развитии города, построить в нем что-то необычное. Хотя понимаю, что 

особенность Забайкалья заключается в его грунтах — в регионе очень много водяных линз, 

на которых трудно строить. 

Девушка предполагает, что, скорее всего, свяжет профессиональную жизнь с 

проектной организаций. А пока она продолжает вести активную деятельность в 

университете по самым разным направлениям. 

— В вузе я активно проявляла себя с первого курса. В качестве волонтера я 

принимала участие в различных мероприятиях. Наш волонтерский отряд принимал 

участие в создании площадки для детей с ограниченными возможностями здоровья в парке 

Дома офицеров Забайкальского края. Я увлекаюсь бадминтоном, имею второй взрослый 

разряд, а также являюсь судьей второй категории, поэтому нередко выступаю 

организатором соревнований по данному виду спорта. Кроме того, я веду научную 

деятельность, люблю шить, — рассказала о себе Дарья Толочкина. 

Студентка уверена, чтобы многое успевать, нужно лишь искренне этого хотеть, тогда 

времени на желаемое хватит. «Главное — не лениться! Многие рассуждают о том, что им 

некогда, а на самом деле они просто не желают ничего делать, — считает Дарья Толочкина. 

— Если человек в чем-то заинтересован, то и время у него на все найдется и его хватит 

даже на другие увлечения». 

http://забрабочий.рф/articles/media/2019/5/23/priyatno-kogda-tvoi-zaslugi-zamechayut/
http://забрабочий.рф/articles/media/2019/5/23/priyatno-kogda-tvoi-zaslugi-zamechayut/


По словам нашей собеседницы, она очень рада, что ее труды оценили на уровне города 

и поощрили стипендией. «Приятно, когда твои заслуги замечают, это значит, что я многое 

делаю не напрасно», — заключила девушка… 
 
 

«Забайкальский рабочий» № 97 от 24 мая 2019 г. 
 

«Стала лауреатом» 

Заметка о студентке Забайкальского государственного университета Анастасии 

Подойнициной, ставшей лауреатом XXVII Всероссийского фестиваля «Российская студенческая 

весна» в городе Перми.  
 

 

«Аргументы и факты. Забайкалье» № 22 от 29 мая 2019 г. 
 

«Хотелось бы больше пятерок» 

В материале об итогах учебного года как достижение отмечается призовое место на 

всероссийской олимпиаде по биологии десятиклассницы многопрофильного лицея при ЗабГУ 

Анны Каминской. 
 
 

«Читинское обозрение» № 22 от 29 мая 2019 г. 
 

«Неизвестный музей» 

Материал о Музее истории народного образования ЗабГУ, которому в этом году 

исполняется 35 лет.  
 
 

«В поисках… самих себя» 

Материал о путешествии школьницы по музеям Читы, одним из пунктов которого стал 

Музей археологии ЗабГУ. 

 

«Время колокольчиков» 

Заметка о символе школы и последнего звонка – колокольчике. Раритетные колокольчики 

хранятся в Музее истории народного образования ЗабГУ. 
 
 

«Говорите по-русски» 

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации Елена Филинкова, 

кандидат филологических наук, доцент кафедры русского языка и методики его преподавания 

ЗабГУ. 

 

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ:  
 

28 мая – «Конференция о выборах в России в ЗабГУ» (Анонс) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


